

Incluye un bono verde

FIRA emite deuda por \$10,000 millones

● Pese a la incertidumbre y volatilidad en el mercado por el Covid-19, la emisión fue demandada 2.41 veces respecto al monto recaudado. Se colocó en Biva

Judith Santiago
judith.santiago@eleconomista.mx

Los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) recaudó 10,000 millones de pesos con la emisión de deuda de largo plazo en la Bolsa Institucional de Valores (Biva) para otorgar créditos al campo mexicano. Un tramo se colocó bajo la etiqueta “verde”.

El emisor celebró que, en un entorno de volatilidad e incertidumbre en los mercados financieros, recibió una amplia participación de inversionistas, como afores, aseguradoras, fondos de inversión, casas de bolsa. La emisión presentó una demanda de 24,136 millones de pesos, esto es 2.41 veces el monto ofertado.

La oferta de FIRA en el mercado local de deuda corporativa incluyó su tercer bono verde, mediante el cual recabó 3,000 millones de pesos, a un plazo de tres años y a una tasa de interés TIIE+40 puntos base.

Dichos recursos serán empleados para financiar proyectos que muestren beneficios ambientales en el sector agrícola, como la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, menor consumo de agua y de energía.

En una presentación a inversionistas, FIRA expuso que tiene identificados proyectos en este segmento, que requieren de financiamiento por 1,249 millones de pesos.

Los bonos verdes son instrumentos de renta fija creados para impulsar las inversiones en proyectos relacionados con

el clima, que impacten positivamente el medio ambiente.

Según FIRA, la calificadora HR Ratings emitirá el Reporte de la Segunda Opinión que se extiende para evaluar la emisión catalogada “verde”, que presentará después de la fecha de emisión.

Los recursos que se obtengan con los otros dos tramos de la oferta serán para otorgar créditos a intermediarios del sector agropecuario. Estos papeles fueron colocados a un plazo de 1.7 años por 1,500 millones de pesos a TIIE+28 puntos base y otro por 5,500 millones de pesos, a cinco años con un interés referenciado a Mbono+115 puntos base.

De acuerdo con FIRA, el saldo del financiamiento ha crecido 15.8% en promedio anual en los últimos cinco años. Para finales del 2020, el saldo total de financiamiento llegará a 240,000 millones de pesos, un aumento de 30,000 millones de pesos en el saldo de la cartera de crédito.

En el primer trimestre del año, la cartera de crédito cerró con un crecimiento anual de 2.9%, en 140,013 millones de pesos, mientras que la cartera vencida terminó con un monto de 607 millones de pesos o 0.4 por ciento.

Plan emergente

FIRA reveló en el prospecto que a raíz de la pandemia del Covid-19, emprendió el pasado 20 de marzo el Plan Emergente para la Atención de la Contingencia por coronavirus que incluye nueve medidas de apoyo para el sector rural y agropecuario.



Dicho apoyo, dirigido tanto a acreditados como a intermediarios financieros, están relacionados con reestructuras en la cartera de crédito, apoyos financieros como en la tasa de interés, préstamos para la liquidez, garantía de primeras pérdidas, entre otros.

Explicó que en medio de la crisis sanitaria por la pandemia del Covid-19, que ha deteriorado la situación económica del país, los intermediarios financieros del sector agropecuario van a demandar mayores recursos para atender las solicitudes de crédito de las firmas del ramo que se han visto impactados por el entorno.

La emisión de deuda está calificada con “HR AAA” por parte de HR Rating y con “mAAA” por parte de S&P Global Rating, que significa que FIRA cuenta con una alta calidad crediticia y ofrece seguridad para el pago oportuno de sus obligaciones de deuda, según indica el documento presentado al mercado.

Los recursos obtenidos serán para otorgar créditos a intermediarios del sector agropecuario. FOTO: SHUTTERSTOCK

3,000

MILLONES

de pesos fueron colocados a través del bono verde del FIRA.